

LA PERSECUTION DES DISCIPLES DE CHRIST

Texte de Bible: Actes 19:21-41; Matthieu 10:16-28; Luc 21:12-19

LEÇON 346 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom; mais celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé" (Matthieu 10:22).

Texte de Bible

Actes 19:21-41

²¹ Après que ces choses se furent passées, Paul forma le projet d'aller à Jérusalem, en traversant la Macédoine et l'Achaïe. Quand j'aurai été là, se disait-il, il faut aussi que je voie Rome.

²² Il envoya en Macédoine deux de ses aides, Timothée et Eraste, et il resta lui-même quelque temps encore en Asie.

²³ Il survint, à cette époque, un grand trouble au sujet de la voie du Seigneur.

²⁴ Un nommé Démétrius, orfèvre, fabriquait en argent des temples de Diane, et procurait à ses ouvriers un gain considérable.

²⁵ Il les rassembla, avec ceux du même métier, et dit: O hommes, vous savez que notre bien-être dépend de cette industrie;

²⁶ et vous voyez et entendez que, non seulement à Ephèse, mais dans presque toute l'Asie, ce Paul a persuadé et détourné une foule de gens, en disant que les dieux faits de main d'homme ne sont pas des dieux.

²⁷ Le danger qui en résulte, ce n'est pas seulement que notre industrie ne tombe en discrédit; c'est encore que le temple de la grande déesse Diane ne soit tenu pour rien, et même que la majesté de celle qui est réverée dans toute l'Asie et dans le monde entier ne soit réduite à néant.

²⁸ Ces paroles les ayant remplis de colère, ils se mirent à crier: Grande est la Diane des Ephésiens!

²⁹ Toute la ville fut dans la confusion. Ils se précipitèrent tous

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Pour Le Seigneur

Si le Seigneur retardait Sa venue, les garçons et les filles de l'Ecole du Dimanche d'aujourd'hui auront du travail à faire comme des citoyens, et peut-être que certains pensent déjà à leur travail dans l'avenir. Il est possible de choisir un métier qui peut être utile dans le service du Seigneur. Plusieurs des hommes et des femmes, qui ont consacré une partie de leur temps au service du Seigneur, ont été formés dans une spécialité donnée. Quelques-uns ont gagné leur vie par ce travail. Quand le Seigneur les appela à travailler pour Lui, l'appel de plusieurs a été de faire la même espèce de travail qu'ils faisaient. Certains consacrent une partie de leur temps, de leur talent et de leur compétence, quand il y a une occasion, mais d'autres ont le privilège de consacrer tout leur temps au service du Seigneur.

Quand des jeunes gens pensent au travail qu'ils feront, n'est-il pas agréable au Seigneur qu'ils choisissent un art ou un métier qui puisse être utile dans le service de Dieu? Quand quelqu'un cherche Dieu et Le sert, il éprouve le désir de faire quelque chose pour le Seigneur. Quand quelqu'un aime Dieu, il éprouve le désir de donner de son temps, de son talent et de son habileté au Seigneur.

Un Orfèvre

Il y avait à Ephèse, des artisans qui façonnaient et modelaient différentes sortes de métaux en objets d'ornement et en articles utiles, mais ils ne vivaient pas pour le Seigneur, ni ne travaillaient pour Lui. Au contraire, le travail qu'ils faisaient était pour Satan, parce qu'ils fabriquaient des idoles. Démétrius était un orfèvre d'Ephèse. Il aurait pu fabriquer des articles utiles, mais il fabriquait plutôt des idoles, parce qu'en agissant ainsi, il pourrait se faire beaucoup d'argent. Ce faisant, il travaillait non seulement pour Satan, mais il occasionnait aussi de trouble pour les Chrétiens.

Quand Paul prêchait l'Evangile à Ephèse, ce nommé Démétrius provoqua une agitation. Il convoqua une réunion pour tous les orfèvres qui fabriquaient des idoles. Il parla à ses compagnons artisans, leur rappelant qu'ils avaient obtenu leur richesse en fabriquant des idoles. Démétrius leur dit qu'ils avaient vu et entendu comment Paul avait prêché aux gens. Plusieurs personnes à Ephèse et dans d'autres parties d'Asie avaient cru à l'Evangile et n'étaient plus des adorateurs d'idoles. Le principal sujet de la plainte de Démétrius était que leur métier était en danger. Si les gens cessaient l'adoration d'idoles, il n'y aurait plus besoin d'avoir des fabricants d'idoles. Démétrius avait un esprit égoïste en excitant les gens. En deuxième lieu, il les exhorta à être loyaux à leur religion de peur que le temple d'idoles ne soit méprisé et détruit.

La Vérité

Dans son discours devant les artisans, Démétrius témoignagna de l'œuvre et la prédication de Paul. Et, peut-être sans s'être préparé à parler ainsi, il reconnut la propagation de l'Evangile, car "une foule de gens" étaient convaincus et devenaient des croyants. Selon les dires de Démétrius, Paul avait dit que "les dieux faits de mains d'homme ne sont pas des dieux". Paul avait dit la vérité.

ensemble au théâtre, entraînant avec eux Gaius et Aristarque, Macédoniens, compagnons de voyage de Paul.

³⁰ Paul voulait se présenter devant le peuple, mais les disciples l'en empêchèrent;

³¹ quelques-uns même des Asiarques, qui étaient ses amis, envoyèrent vers lui, pour l'engager à ne pas se rendre au théâtre.

³² Les uns criaient d'une manière, les autres d'une autre, car le désordre régnait dans l'assemblée, et la plupart ne savaient pas pourquoi ils s'étaient réunis.

³³ Alors on fit sortir de la foule Alexandre, que les Juifs poussaient en avant; et Alexandre, faisant signe de la main, voulait parler au peuple.

³⁴ Mais quand ils reconnurent qu'il était Juif, tous d'une seule voix crièrent pendant près de deux heures: Grande est la Diane des Ephésiens!

³⁵ Cependant le secrétaire, ayant apaisé la foule, dit: Hommes Ephésiens, quel est celui qui ignore que la ville d'Ephèse est la gardienne du temple de la grande Diane et de son simulacre tombé du ciel?

³⁶ Cela étant incontestable, vous devez vous calmer, et ne rien faire avec précipitation.

³⁷ Car vous avez amené ces hommes, qui ne sont coupables ni de sacrilège, ni de blasphème envers notre déesse.

³⁸ Si donc Démétrius et ses ouvriers ont à se plaindre de quelqu'un, il y a des jours d'audience et des proconsuls; qu'ils s'appellent en justice les uns les autres.

³⁹ Et si vous avez en vue d'autres objets, ils se régleront dans une assemblée légale.

⁴⁰ Nous risquons, en effet, d'être accusés de sédition pour ce qui

Puisqu'il prêchait la vérité, ceux-là qui crurent furent libérés de leurs fausses croyances. C'est la vérité qui affranchira les hommes.

Jésus avait dit aux Juifs qui crurent en Lui: "Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples, vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira" (Jean 8:31, 32).

Les gens qui entendirent parler Démétrius n'aimaient pas la vérité au point d'abandonner la religion basée sur le mensonge et la tromperie, et aussi de cesser leur travail de fabrication d'idoles. Qui aurait voulu adorer un dieu qui ne pourrait défendre son temple?

Le Soulèvement De La Foule

Le discours de Démétrius souleva les orfèvres. Ils quittèrent la réunion avec des cris et dans la colère. Ils mirent sans tarder la ville entière dans la confusion. Une émeute éclata et la foule s'empara de deux compagnons de Paul, Gaius et Aristarque. D'un commun accord, la foule se précipita au théâtre, le lieu de rassemblement de la ville. Quelle confusion! Certains disaient une chose! D'autres disaient une autre chose! Plusieurs d'entre les gens ne savaient même pas pourquoi la foule s'était rassemblée. Ils ne savaient pas ce qui était arrivé, mais ils vinrent pour voir.

La foule enragée, qui s'était saisi des deux Chrétiens, était déterminée à les punir. Ils espéraient probablement effrayer les disciples de Jésus, afin qu'ils quittassent la ville et ne prêchassent plus.

L'Amour Pour Les Frères

Paul voulut se frayer un passage à travers la foule pour secourir ses amis qui étaient en difficulté. Les autres disciples et certains d'entre les chefs d'Asie, qui étaient des amis de Paul, ne voulurent pas laisser Paul entrer au théâtre, de peur que la foule ne se retourne contre lui aussi. En face du danger, Paul n'avait pas peur de faire connaître aux gens qu'il était un Chrétien. Il n'avait pas peur d'aller au secours de ses frères, parce qu'il les aimait. Jésus a dit que le fait d'aimer les frères était une preuve qu'on est Son disciple. Il dit: "A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres" (Jean 13:35).

Essayant de protéger les deux disciples capturés, Alexandre sortit de la foule. Il éleva la main pour faire taire les gens, afin qu'il puisse parler. Nous nous souvenons que les Ephésiens étaient des Païens. Quand ils reconnurent qu'Alexandre était un Juif, ils ne voulurent point l'écouter. Ils poussèrent de cris, et pendant deux heures vociférèrent des louanges à leur idole qui ne pouvait ni entendre ni secourir.

Une Echappatoire

Dieu observait la scène. Il ne permit pas que la foule fasse du mal à Ses disciples. Il permit à la persécution de s'étendre jusque là; alors Il trouva une échappatoire pour Ses serviteurs. Contrairement à la foule hurlante qui adorait une idole, le peuple de Dieu se tenait tranquille et d'une manière ordonnée. Il se confiait en Dieu qui aide toujours Son peuple.

Le secrétaire de la ville, qui probablement n'était pas l'un des disciples de Jésus, s'adressa à ses concitoyens. Il dit que tout le monde savait que les Ephésiens adoraient l'idole qui est tombée d'auprès de Jupiter (superstition à laquelle ils croyaient). Il recommanda à la foule de se calmer et de "ne rien faire avec précipitation". La cour de justice réglerait n'importe quel cas qui lui serait présenté, s'il y avait question qui avait rapport à la loi. Si Démétrius et les autres orfèvres avaient une affaire contre les disciples de Jésus, ils devaient la soumettre aux autorités. Cependant, le secrétaire de la ville déclara que ces disciples de Christ n'étaient ni pilliers d'église, ni blasphémateurs contre des idoles. Ils n'avaient rien fait d'illégal. La foule s'était saisie d'eux

s'est passé aujourd'hui, puisqu'il n'existe aucun motif qui nous permette de justifier cet attroupement.

⁴¹ Après ces paroles, il congédia l'assemblée.

Matthieu 10:16-28

¹⁶ Voici, je vous envoie comme des brebis au milieu des loups. Soyez donc prudents comme les serpents, et simples comme les colombes.

¹⁷ Mettez-vous en garde contre les hommes; car ils vous livreront aux tribunaux, et ils vous battront de verges dans leurs synagogues;

¹⁸ vous serez menés, à cause de moi, devant des gouverneurs et devant des rois, pour servir de témoignage à eux et aux païens.

¹⁹ Mais, quand on vous livrera, ne vous inquiétez ni de la manière dont vous parlerez ni de ce que vous direz: ce que vous aurez à dire vous sera donné à l'heure même;

²⁰ car ce n'est pas vous qui parlerez, c'est l'Esprit de votre Père qui parlera en vous.

²¹ Le frère livrera son frère à la mort, et le père son enfant; les enfants se soulèveront contre leurs parents, et les feront mourir.

²² Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom; mais celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé.

²³ Quand on vous persécutera dans une ville, fuyez dans une autre. Je vous le dis en vérité, vous n'aurez pas achevé de parcourir les villes d'Israël que le Fils de l'homme sera venu.

²⁴ Le disciple n'est pas plus que le maître, ni le serviteur plus que son seigneur.

²⁵ Il suffit au disciple d'être traité comme son maître, et au serviteur comme son seigneur. S'ils ont appelé le maître de la maison

illégalement et avait provoqué un tumulte sans cause valable. Le secrétaire de la ville congédia la foule, de peur qu'elle ne soit invitée par les autorités à rendre compte pour cette perturbation.

La Persécution

Quelle serait, selon toi, l'état d'âme des disciples face à cette expérience? Étaient-ils prêts à abandonner leur Chrétienté, parce qu'ils avaient souffert une petite persécution? Cela avait indubitablement mit plus de foi dans leurs cœurs. Ils s'étaient confiés en Dieu, et Il les avait délivrés. Ils avaient probablement les mêmes sentiments que les autres disciples qui, étant emprisonnés pour la cause de Christ, "chantaient les louanges de Dieu" au milieu de la nuit (Actes 16:25), et aussi les Apôtres qui se réjouirent "d'avoir été jugés dignes de subir des outrages pour le nom de Jésus" (Actes 5:41). Certainement, ces hommes ne se détournèrent pas du Seigneur. Nous trouvons leurs noms mentionnés à travers les écrits de Paul.

La Préparation

Jésus prépara Ses disciples à souffrir la persécution. Il les avertit que, comme Il avait été haï, ainsi en tant que disciples, ils seraient aussi haïs; et s'Il était persécuté, ils seraient aussi persécutés (Voyez Jean 15:18-20).

Les disciples de Jésus savaient qu'ils feraient face à la persécution, mais Dieu avait mis une paix et un amour dans leurs cœurs, si bien qu'ils pouvaient l'endurer. Oui, ils étaient même reconnaissants pour cela. Paul était prévenu qu'il souffrira beaucoup des mains des persécuteurs. Toutefois, pendant qu'il souffrait, voici quelles étaient ses paroles: "Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?" (Romains 8:31). Paul dit que rien ne pourrait le séparer du grand amour de Dieu, lequel est en Christ Jésus. Il réalisa que cela valait la peine qu'il souffrît, afin qu'il pût "gagner Christ". Il dit: "Afin de connaître Christ, et la puissance de Sa résurrection, et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort, pour parvenir, si je puis, à la résurrection d'entre les morts" (Philippiens 3:10, 11). Paul désirait être prêt pour la première résurrection; et, dans le but d'être un plein vainqueur, il était disposé à souffrir.

Les Promesses

Il y a plusieurs promesses pour ceux-là qui sont persécutés à cause de la justice. Le Seigneur a promis d'être avec eux. Le Saint-Esprit leur dira ce dont ils auront à témoigner, quand ils sont traduits devant les autorités. "Mettez-vous donc dans l'esprit de ne pas préméditer votre défense".

Ceux-là qui souffrent pour la cause de la justice régneront aussi avec Christ. "Cette parole est certaine: si nous sommes morts avec lui, nous vivrons aussi avec lui; si nous persévérons, nous régnerons aussi avec lui; si nous le renions, lui aussi nous reniera" (2 Timothée 2:11, 12). Les Béatitudes parlent de la persécution: "Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des cieux est à eux! Heureux serez-vous, lorsqu'on vous outragera, qu'on vous persécutera et qu'on dira faussement de vous toute sorte de mal, à cause de moi. Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande dans les cieux; car c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui ont été avant vous" (Matthieu 5:10-12).

Aujourd'hui, les hommes de Dieu sont quelquefois appelés à endurer la persécution. Dans notre pays, elle peut venir sous la forme de fausses accusations, de séparation d'avec nos familles, ou de mauvais traitement. Dans certains pays, elle peut être une affaire de vie ou de mort. Quelle que soit la voie par laquelle elle vient, nous devons la prendre patiemment, sachant que nous pouvons prouver notre droiture à Christ et à Sa cause. Nous avons

Béelzébul, à combien plus forte raison appelleront-ils ainsi les gens de sa maison!

²⁶ Ne les craignez donc point; car il n'y a rien de caché qui ne doive être découvert, ni de secret qui ne doive être connu.

²⁷ Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en plein jour; et ce qui vous est dit à l'oreille, prêchez-le sur les toits.

²⁸ Ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l'âme; craignez plutôt celui qui peut faire périr l'âme et le corps dans la géhenne.

Luc 21:12-19

¹² Mais, avant tout cela, on mettra la main sur vous, et l'on vous persécutera; on vous livrera aux synagogues, on vous jettera en prison, on vous mènera devant des rois et devant des gouverneurs, à cause de mon nom.

¹³ Cela vous arrivera pour que vous serviez de témoignage.

¹⁴ Mettez-vous donc dans l'esprit de ne pas préméditer votre défense;

¹⁵ car je vous donnerai une bouche et une sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront résister ou contredire.

¹⁶ Vous serez livrés même par vos parents, par vos frères, par vos proches et par vos amis, et ils feront mourir plusieurs d'entre vous.

¹⁷ Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom.

¹⁸ Mais il ne se perdra pas un cheveu de votre tête;

¹⁹ par votre persévérance vous sauverez vos âmes.

commencé à vivre pour Christ et nous serons introduits dans le Ciel, si nous sommes fidèles. "Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom; mais celui qui persévéra jusqu'à la fin sera sauvé" (Matthieu 10:22).

QUESTIONS

1. Qui était Démétrius?
2. Comment employa-t-il ses talents?
3. Pourquoi était-il préoccupé par la prédication de Paul?
4. Pourquoi les compagnons de Paul furent-ils arrêtés?
5. Comment furent-ils libérés?
6. Qu'est-ce que la persécution?
7. De quelles manières les disciples de Christ peuvent être persécutés aujourd'hui?
8. Que peut faire un homme quand il est persécuté?
9. Cite quelques promesses faites à ceux-là qui sont persécutés?
10. Qu'est-ce qui est promis à ceux-là qui endureront jusqu'à la fin?